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Compte-rendu 

Conseil d’établissement – École Saint-François-d’Assise 

01-11-2023 / 19h / En présentiel  

 

Membres (cocher les membres présents) 

 

☐Patrick Laplante, Directeur, École SFA 

☒Claudine Dion, Directrice-adjointe, École SFA 

☒Johanne Beaupré, Responsable du service de garde, École SFA 

☒Alexandre Boulé, Enseignant, École SFA 

☒Julie Duclos, Enseignante, École SFA 

☒Audrey Méthot, Agente administrative, École SFA 

☒Makravane Phouttama, Présidente du conseil d’établissement 

☒Patrick Lavoie, Vice-président du conseil d’établissement 

 

 

☐ Maryse Turgeon, Parent membre du conseil d’établissement 

☒Johann Tremblay, Parent membre du conseil d’établissement 

☒Lucien Kabuya, Parent membre du conseil d’établissement 

☐Frédérique Desmarais, Parent (substitut) membre du conseil d’établissement 

☒Cynthia Rioux, Parent (substitut) conseil d’établissement 

☐Dominique Geoffion, co-présidente de l’OPP 

☐Sébastien Brisebois, co-président de l’OPP 

☒Malika Touati, Technicienne par intérim du service de garde, École SFA 

 

Invités 

 
 

 
 

 

No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

1. Ouverture de la séance  

 

L’assemblée débute à 19h09. 

 
 

Sans objet          -- 

Fait                     F 

Non fait              NF 
En réalisation     ER 
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

2. Lecture et adoption de l’ordre 
du jour 

Ajout d’un point dans le varia. 

Proposée par Johanne Beaupré.  Appuyée par Audrey Méthot. 
 F 

3. 
Adoption du compte-rendu 
du CÉ du 20 septembre 2023  
 

Proposée par Makravane Phouttama, appuyée par Cynthia Rioux.  F 

4. Présentation du nouveau 

membre de la communauté 

 

 
Félix Mercier Vien est absent. 

 
 NF 

5. 
 
Mot de la présidente – 
Makravane Phouttama 
 
 
 

- Mission de stimuler l’implication parentale.  Être la courroie de 
transmission. 

- Point positif : la photographie scolaire, une belle expérience. Quatre 
parents bénévoles.  2e année d’utilisation du photographe : satisfaction 
générale. 

- Point de réflexion : Le CÉ et l’échange sur la gestion des conflits.  Avoir 
l’avis des enseignants est important.  Pour établir une relation, il faut 
comprendre le travail des enseignants. 

 F 

6. 
 
Mot du directeur – Patrick 
Laplante 
 

 
Absent  

 
 

NF 

7. 
 
Mot de la directrice-adjointe 
– Claudine Dion 

- On souligne le dernier CÉ de Johanne Beaupré. 
- C’est une année de négociation pour la prochaine convention 

collective.  On trouve à l’école une équipe heureuse malgré tout.  Il n’y 
a pas eu d’activités « spéciales » d’Halloween comme le labyrinthe 
hanté dans le gymnase.  Il y a eu des activités seulement dans les 

 F 
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

classes.  Cependant, il y a eu différents ateliers, l’Unité sans violence, 
les formations, etc. 

Il y a en ce moment moins d’activités puisqu’il n’y a aucun comité du côté des 
enseignants.   

- Avoir à cœur la sécurité de tous.  Mobilisation de l’équipe-école. 

 

8.  
 
Mot de la représentante des 
parents – Frédérique 
Desmarais 
 

Absente 

 NF 

9.  
 

Mot de la responsable du 
SDG – Johanne Beaupré 

- Félicitations à Audrey Méthot : Info parents, site web, photos, etc. 
- Journée pédagogique (1er novembre) : Megamaze. 143 inscriptions. 

Trois autobus.  Seulement 10 enfants qui sont restés au service de 
garde.  Sur place, il y a eu surcharge parce que c’était un peu petit.  Il 
y a eu quelques accidents (mineurs).  Il faut revoir la sécurité des lieux. 

- L’organisation des activités est maintenant ardue à cause des coûts, 
du nombre et de la langue des enfants.   

- Offre de formations à l’équipe du service de garde : une première sur 
les besoins des enfants TSA.  D’autres formations en vue.   

- Défi de la langue : des enfants adorables, mais la communication est 
difficile.  C’est une nouvelle réalité.  Une clientèle qui demande du 
temps.  C’est du « cas par cas » et il y a beaucoup de travail derrière : 
par exemple, les paiements avec ces parents, etc. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

F 
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

 
 
 

Johanne Beaupré 

10.  
 

Dossiers pédagogiques 
1- Retour PFEQ régulier : Programme de formation des écoles 

québécoises.  

Avant, il fallait aller aux savoirs essentiels.  Maintenant c’est un retour au 
programme complet : trois bulletins, pondération 20-20-60.  Il est important 
d’en parler.   

 
2- ECR deviendra le programme Culture et citoyenneté québécoise : 

L’équipe a choisi de commencer l’année prochaine.  Formations offertes 
depuis l’année passée.  Il y a un volet sexualité. 

3- Projet d’accompagnement pour l’éducation à la sexualité : 
 

Projet spécial : une sexologue viendra.  Elle fera la tournée des classes pour 
faire des ateliers.  Les enseignants seront exposés pour le « comment faire ».  
Il y a un ajustement à l’âge des enfants. C’est selon l’âge.  L’année passée, 
l’infirmière venait en classe au 3e cycle. 
Les enseignants devront l’aborder en classe.  De la 1e à la 6e année. 
On s’interroge sur l’implication du service de garde ?   
Makravane Phouttama: est-ce qu’on parle d’identité ? 

 

 F 

11.  
 

Dossier prise de décision 
1- Appareils électroniques (téléphones, e-watch et autres) :  F 
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

Surtout au 3e cycle : conscientiser que les cellulaires sont interdits en classe.   

Communication aux parents : code de vie, point 5 : c’est stipulé.  Mais il faudra 
voir comment transmettre l’information aux parents.  Il faut faire un nouveau 
code de vie. L’équipe école sera consultée. Une fois le code de vie ajusté, 
l’information sera présentée au CÉ.  Une loi va arriver à la fin de l’année. Il faut 
sensibiliser les parents. 

 
2- Critères de sélection de la direction d’école (FORMS) :  

Dépôt du document. Répondre à un FORMS avant le 15 décembre.  Quelles 
compétences seront priorisées par le CÉ?  Comment allons-nous fonctionner 
pour répondre au Forms ?  Les membres du CÉ vont compléter le FORMS au 
prochain CÉ. Il y a eu des questionnements sur la pertinence de l’exercice.   

 

3- Consultation PTRDI 2024-2027 : 

Dépôt du document.  On présente l’Acte d’établissement et le PTRDI scolaire.  
L’école est rénovée et il y aura peu de changements.   

 

4- Surplus et déficits 2022-2023 : 

Dépôt du document. Beaucoup de ressources.  Tout est équilibré.  Bonne 
santé financière.  Accepté 

 

5- Calendrier des rencontres : 
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

20 décembre ou 24 janvier ? Le 20 décembre sera retiré du calendrier, nous 
conserverons le 24 janvier. 

 

6- Régie interne 2023-2024 : 

Dépôt du document. Il est proposé aux nouveaux membres d’en prendre 
connaissance si ce n’est déjà fait. Approuvé. 

 

7- Projet Bo-Sapin (Campagne de la fondation SFA) : 

Les membres de la fondation et de l’OPP invités.  Aucune nouvelle.   

Cela ne fonctionnera probablement pas cette année. 

 

8- Autorisation des sorties éducatives : 

Dépôt du document.  Il y a moins de sorties à cause des moyens de pression.  
Elles commencent au mois de mai.  Tout est approuvé. 

 

9- Autorisation des sorties dans le quartier (carte) : 

Dépôt du document.  Approuvé. 

 

 

 
Dossier(s) d’information 1- Clientèle scolaire à ce jour : 

460 élèves incluant les classes d’accueil (maintenant 462 ?).  17 élèves par 
groupe d’accueil.   

 F 
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

 
2- Nos bénévoles pour la bibliothèque (confirmation de la vérification des 

antécédents judiciaires) : 
Depuis la COVID, rappel à l’ordre pour une vérification constante et cohérente.  
Le processus peut prendre jusqu’à six semaines.   
Il y a 14 parents bénévoles et la possibilité de cinq parents supplémentaires. 
Alexandre Boulé suggère d’implanter une mesure d’identification pour 
contrôler les adultes présents à l’école.   

3- OPP : 

Aucun membre présent.   

 
Varia 

Alexandre Boulé :  financement du défi Pierre Lavoie.  Le 1er décembre il y aura 
réception d’un don en argent de la Caisse Desjardins. 

 F 

 
 
Levée de la séance et date 
de la prochaine rencontre 
 

 
Levée de la séance à 21h11.  Proposée par Johanne Beaupré et adoptée par 

Makravane Phouttama  
Prochain CÉ :  29 novembre 2023 

 F 

 


